

2^e trimestre 2016

Leçon 3

Sabbat après-midi 9 avril

LE SERMON SUR LA MONTAGNE

Jésus ne s'exprimait jamais en théories abstraites, mais il insistait sur les principes fondamentaux nécessaires au développement du caractère, et qui permettent à l'homme de mieux connaître Dieu et d'augmenter sa capacité de faire le bien. Il annonçait des vérités pratiques, aux conséquences éternelles.

Au lieu d'inciter les hommes à étudier des théories humaines sur Dieu, sa Parole et ses œuvres, le Christ leur apprenait à le contempler dans ses œuvres, sa Parole et sa providence. Il mettait leur esprit en contact avec le Dieu infini.

« On était frappé de son enseignement, car il parlait avec autorité » (Luc 4 : 32). Personne auparavant n'avait parlé avec une puissance telle qu'elle était capable d'éveiller la pensée, de susciter des aspirations et de réveiller chaque aptitude du corps, de l'esprit et de l'âme.

Lift Him Up, p. 177.

L'enseignement de Jésus était d'un ordre entièrement différent de celui des scribes érudits. Ces derniers se prétendaient les commentateurs de la loi, à la fois celle qui était écrite et celle des traditions. Mais le ton cérémonieux qu'ils utilisaient indiquait qu'ils ne percevaient aucunement une puissance de vie dans les oracles sacrés. Ils ne présentaient rien de nouveau, ne prononçaient aucune parole répondant aux besoins de l'âme, rien qui aurait pu satisfaire la faim des brebis et des agneaux. Ils avaient coutume de s'attarder sur les aspects obscurs de la loi, et le résultat de leurs raisonnements était un jargon plein d'absurdité, que ni les érudits, ni le peuple ne pouvait comprendre.

Le Christ est venu pour dévoiler la vérité divine au monde. Il enseignait comme quelqu'un qui avait de l'autorité. Il parlait comme jamais homme n'avait parlé. Il n'y avait aucune hésitation dans Son comportement, pas l'ombre d'un doute dans Ses discours. Il parlait comme quelqu'un qui comprenait chaque partie de Son sujet.

Fundamentals of Christian Education, p. 236.

Jésus se revêtit de l'humanité pour pouvoir rencontrer l'humanité. Il place les hommes sous la puissance transformatrice de la vérité en les rencontrant là où ils sont. Il obtient l'accès au cœur en gagnant sa sympathie et sa confiance, réussissant ainsi à faire que tous sentent qu'Il est pleinement identifié avec la nature humaine et les intérêts des hommes. La vérité sortait de Ses lèvres, belle dans sa simplicité, et cependant, elle était revêtue de dignité et de puissance. Quel maître est notre Seigneur Jésus-Christ! Avec quelle tendresse Il traite chaque honnête étudiant de la vérité afin de gagner sa sympathie et trouver une place dans son cœur!

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 190;

Témoignages pour les pasteurs, p. 92.

Jour après jour nous devons croître en amabilité spirituelle. Souvent nous ne réussissons pas à copier le modèle divin. Il nous faudra plus d'une fois nous prosterner aux pieds de Jésus et pleurer sur nos manquements et nos fautes ; ne nous décourageons pas pour autant ! Prions avec plus de ferveur, croyons plus fortement, efforçons-nous à nouveau, avec plus de résolution, de grandir à la ressemblance de notre Seigneur.

Dans la mesure où nous nous défierons de nos propres forces, nous nous confierons à la puissance du Rédempteur et nous rendrons gloire au Seigneur, qui est notre Dieu assurant le bien-être de notre état d'âme.

Selected Messages, bk 1, p. 337; *Messages choisis* vol. 1, p. 395.

Dimanche 10 avril 2016

Principes et standards

Ayez l'ambition, pour la gloire du Maître, de cultiver toutes les qualités. A chaque étape du développement de votre caractère, vous devez être agréable à Dieu. Cela vous est possible, car Hénoch l'a réalisé alors même qu'il vivait en un siècle dégénéré. Or, il y a encore des Hénoch de nos jours.

Imitez Daniel, ce fidèle homme d'État qu'aucune tentation ne parvint à corrompre. Ne décevez pas celui qui vous a aimé au point de donner sa vie pour effacer vos péchés: « Sans moi vous ne pouvez rien faire », déclare-t-il. Ne l'oubliez pas. Si vous avez commis une faute, vous remporterez certainement une victoire en reconnaissant cette faute et en y voyant un avertissement. Vous pourrez ainsi changer votre défaite en victoire, décourager l'adversaire et glorifier votre Rédempteur.

Un caractère conforme à l'image divine, tel est le seul trésor que nous pourrions emporter dans l'éternité. Ceux qui se laissent maintenant instruire par le Christ emporteront avec eux, dans les demeures célestes, toutes les perfections divines qu'ils ont acquises ici-bas. Et dans le ciel même, nous devons continuer à faire des progrès. Qu'il est donc important de développer notre caractère dès à présent !

Les intelligences du monde invisible aideront l'homme qui recherche, avec une foi inébranlable, cette perfection du caractère qui transparaîtra dans tous ses actes. A tous ceux qui se sont engagés dans cette voie, Jésus déclare : « Je me tiens à ta droite pour te secourir ».

La volonté humaine participe à la Toute-Puissance dans la mesure où elle coopère avec la volonté de Dieu. Tout ce qui se fait sur son ordre doit être accompli par sa force. Tout ce qu'il ordonne, il le donne.

Christ's Object Lessons, pp. 332, 333; *Les Parables de Jésus*, p. 287.

Dans toutes ses leçons, le Christ cherchait à imprimer dans l'esprit et le cœur de ses auditeurs les principes qui sous-tendaient Ses grands critères de justice. Il leur disait que s'ils gardaient les commandements de Dieu, l'amour pour Dieu et pour leurs frères les hommes devait se manifester dans leur vie journalière. Il cherchait à faire pénétrer dans leurs cœurs, l'amour qu'il ressentait pour l'humanité ; c'est pourquoi il semait les graines de la vérité, qui produiraient une riche moisson de sainteté et la beauté du caractère. La sainte influence ne se ferait pas sentir uniquement dans le temps, mais son action se ressentirait au cours de l'éternité elle-même. Elle sanctifierait les actes et aurait une efficacité purificatrice en tout lieu.

Assis sur la colline, entouré de Ses disciples et d'une vaste ... foule, Jésus leur enseignait : « Heureux êtes-vous, vous les pauvres, car le royaume de Dieu est à vous ! » (Luc 6 : 20) Il ne parlait pas de ceux qui murmurent et se plaignent, mais de ceux qui se contentent de leur condition et de leur cadre de vie. Ils n'entretiennent pas le sentiment qu'ils mériteraient mieux que ce que la Providence leur a assigné, mais manifestent de la gratitude pour chaque faveur reçue. Chaque pensée orgueilleuse et sentiment d'exaltation de soi sont bannis.

Reflecting Christ, p. 61.

Lundi 11 avril 2016

Le sermon ou la loi

En rejetant le Christ, les juifs ont rejeté le fondement de leur foi. D'autre part, le monde chrétien, qui aujourd'hui se réclame de la foi au Christ tout en rejetant la loi de Dieu, commet une erreur semblable à celle de ces juifs égarés. Ceux qui déclarent s'en tenir au Christ et placer en lui leur espoir, mais qui en même temps jettent le mépris sur la loi morale et sur les prophéties, ne se trouvent pas en meilleure posture que les juifs incrédules. Ils ne peuvent inviter les pécheurs à la repentance d'une manière intelligente, incapables qu'ils sont d'expliquer de quoi il faut se repentir. Le pécheur qu'on exhorte à renoncer à ses péchés a le droit de demander : Qu'est-ce que le péché ? Ceux qui respectent la loi de Dieu peuvent répondre : Le péché est la

transgression de la loi. Ceci est confirmé par la déclaration de Paul : Sans la loi je n'aurais pas connu le péché.

Ceux-là seuls qui se reconnaissent liés par les exigences de la loi morale peuvent expliquer la nature de l'expiation. Le Christ est venu en qualité de médiateur entre Dieu et l'homme, pour réaliser l'union de celui-ci avec Dieu en l'amenant à obéir à sa loi. La loi est impuissante à pardonner au transgresseur. Jésus seul peut payer la dette du pécheur. Mais le pécheur repentant dont Jésus a payé la dette n'est pas autorisé à continuer de transgresser la loi de Dieu ; il doit désormais vivre en obéissant à la loi.

Si la loi de Dieu n'avait pas existé avant la création de l'homme, Adam n'aurait pu pécher. Les principes de la loi n'ont pas été changés à la suite de la transgression d'Adam ; ils furent seulement formulés de manière à répondre aux besoins de l'homme déchu. Le Christ, en accord avec son Père, a institué le système des sacrifices ; la mort qui aurait dû frapper immédiatement le coupable était transférée à la victime qui préfigurait la grande et parfaite offrande du Fils de Dieu.

Selected Messages, bk 1, pp. 229, 230;

Messages choisis vol. 1, pp. 269,270.

Par le don ineffable de son Fils, Dieu a entouré le monde entier d'une atmosphère de grâce tout aussi réelle que l'air qui circule autour de notre globe. Tous ceux qui consentent à respirer cette atmosphère vivifiante vivront et croîtront jusqu'à la stature d'hommes et de femmes en Jésus-Christ.

De même que la fleur se tourne vers le soleil dont les rayons assurent la symétrie et la perfection, de même nous devons nous tourner vers le Soleil de justice dont la lumière céleste brillera sur nous et transformera nos caractères à la ressemblance de celui de Jésus-Christ.

C'est l'enseignement que donne Jésus quand il dit: «Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez non plus, si vous ne demeurez en moi. ... Sans moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15 : 4, 5).

Steps to Christ, p. 68; *Le meilleur chemin*, p. 66.

La grâce est un attribut divin, manifestée en faveur d'êtres qui ne la méritent pas. Elle nous est parvenue sans que nous la recherchions. Dieu se plaît à la répandre sur nous, non parce que nous en sommes dignes, mais précisément parce que nous en sommes indignes. Notre seul droit est notre urgent besoin.

The Ministry of Healing, p. 161; *Le ministère de la guérison*, p. 135.

Mardi 12 avril 2016

La justice des scribes et des pharisiens

Les rabbins estimaient que leur justice était un passeport pour le ciel ; Jésus déclara que cela était insuffisant et non méritant. La justice des pharisiens était faite de cérémonies extérieures accompagnées d'une connaissance théorique de la vérité. Les rabbins avaient la prétention d'atteindre à la sainteté en s'efforçant d'observer la loi ; par leurs œuvres ils avaient consommé le divorce entre la justice et leur religion. Très scrupuleux au sujet des observances rituelles, ils vivaient dans l'immoralité et la dégradation. Leur prétendue justice n'avait aucune chance d'entrer dans le royaume des cieux.

La plus grande erreur de l'esprit humain, aux jours du Christ, fut d'imaginer qu'on pouvait obtenir la justice par une simple adhésion à la vérité. L'expérience humaine a montré qu'une connaissance théorique de la vérité est incapable de sauver une âme et de produire des fruits de justice. Un soin jaloux de ce qu'on appelle la vérité théologique est souvent accompagné d'un sentiment de haine pour la vérité authentique telle qu'elle se manifeste dans la vie. Les plus sombres chapitres de l'histoire sont ceux qui conservent le souvenir des crimes inspirés par le fanatisme religieux. Les pharisiens se disaient enfants d'Abraham et se glorifiaient de posséder les oracles divins ; toutefois ces avantages ne les préservaient pas de l'égoïsme, de la malice, de l'avarice et de la plus vile hypocrisie. Ils se croyaient les gens les plus religieux de l'univers, et leur prétendue orthodoxie les a amenés à crucifier le Seigneur de gloire.

The Desire of Ages, p. 309; *Jésus-Christ*, p. 298.

... Les disciples du Christ doivent rechercher une justice différente de celle des pharisiens s'ils veulent entrer dans le royaume des cieux. En son Fils, Dieu leur offre la justice parfaite de la loi. S'ils ouvraient leur cœur à Jésus, la vie et l'amour de Dieu demeurerait en eux et les transformeraient à son image; ainsi, par le don gratuit de Dieu, ils posséderaient la justice exigée par la loi. Les pharisiens rejetèrent le Christ. « Ne connaissant pas la justice de Dieu, et cherchant à établir leur propre justice » (Romains 10 : 3), ils refusèrent de se soumettre à la justice de Dieu.

Jésus, au contraire, voulant faire comprendre à ses auditeurs en quoi consiste l'observation des commandements de Dieu, révéla dans sa vie quotidienne le caractère de son Père.

Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 54, 55;
Heureux ceux qui (éd.2001) p. 50.

Lorsque le Christ, au cours de son ministère terrestre, fut abordé par un docteur de la loi, qui lui posa cette question : « Maître, quel est le plus grand commandement de la loi ? » il lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement. Et voici le second, qui lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépendent toute la loi et les prophètes » (Matthieu 22 : 36 et suivants).

Ces déclarations des prophètes et du Maître lui-même devraient être considérées comme la voix de Dieu s'adressant à chaque âme. Saisissons toutes les occasions pour faire preuve de miséricorde, de tendre sollicitude, de charité chrétienne, à l'égard des faibles et des opprimés. S'il nous est impossible de faire davantage, prononçons des paroles de réconfort et d'espoir pour ceux qui ne connaissent pas le Seigneur et dont nous atteindrons plus facilement les cœurs par la sympathie et l'amour.

Prophets and Kings, pp. 326, 327; *Prophètes et rois*, p. 249.

Mercredi 13 avril 2016

Les principes du royaume

... « Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste est parfait » (Matthieu 5 : 44b-45, 48). J'ai été profondément impressionnée par ces paroles. Nous devons comprendre leur réelle signification. Si nous représentons le caractère de Christ en obéissant à cette exigence, il y aurait un grand changement chez ceux qui se comportent mal. De nombreuses âmes seraient convaincues de leur état de péché. Elles se convertiraient en voyant notre refus d'être affectés par les mauvaises actions de ceux qui sont contrôlés par des agents sataniques. Nous devons œuvrer avec prière et d'une façon déterminée, nous plaçant du côté du Seigneur. Dans toutes les circonstances qui nous provoquent nous devrions résister au mal et refuser de maltraiter celui qui se conduit mal.

Chaque jour représentons le grand amour de Christ en aimant nos ennemis comme le Christ les aime. Si nous représentons ainsi la grâce du Christ, des sentiments évidents de haine seraient brisés et l'amour authentique serait introduit dans de nombreux cœurs. Davantage de conversions s'en suivraient. Il est vrai que cela coûte d'agir ainsi.

Medical Ministry, p. 254.

Le Christ nous dit : « Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste est parfait » (Matthieu 5 : 48). Il est notre exemple. Pendant sa vie sur la terre, il fut toujours bon et doux. Son influence était toujours positive, car il était rempli d'un amour parfait. Il n'était jamais amer ou distant, et il ne fit jamais de compromis avec le mal pour obtenir des faveurs. Si nous possédons sa justice, nous serons comme lui, remplis de douceur, de bienveillance et d'amour désintéressé. Ne voulons-nous pas, en demeurant dans la lumière de sa présence, nous laisser façonner par sa grâce ?

In Heavenly Places, p. 31; *Dans les lieux célestes* p. 33.

L'idéal pour un caractère chrétien c'est de ressembler au Christ. De même que le Fils de l'homme a mené une vie parfaite, ses disciples doivent eux aussi mener une vie parfaite. Jésus avait été fait, en toutes choses, semblable à ses frères. Il était devenu chair, comme nous. Il a souffert la faim, la soif, la fatigue. Il a dû s'alimenter et refaire ses forces par le sommeil. Il a partagé le sort des hommes, tout en restant l'irréprochable Fils de Dieu. Il était Dieu dans la chair. Son caractère doit devenir le nôtre.

Reflecting Christ, p. 24; Jésus-Christ, p. 301.

Plus vous vous approchez de Jésus, plus vous vous rendez compte de vos lacunes ; car votre vision spirituelle sera plus claire, et vos imperfections offriront un contraste de plus en plus frappant avec la perfection de sa nature. C'est la preuve que les charmes de Satan ont perdu leur puissance, et que l'influence vivifiante de l'Esprit de Dieu vous tire de votre léthargie.

Un amour profond pour Jésus ne peut pas prendre naissance dans un cœur qui n'a pas un vif sentiment de son péché. Si nous ne voyons pas notre difformité morale, nous avons la preuve indubitable que nous n'avons pas encore discerné la beauté et l'excellence de Jésus-Christ ...

La vue de notre nature pécheresse et de notre impuissance nous jette dans les bras de celui qui peut nous pardonner, et Jésus révèle sa force à l'âme qui le recherche dans le sentiment de sa faiblesse. Plus la conviction de notre misère nous pousse près de lui et de la Parole de Dieu, plus haute est la vision que nous avons de son caractère, et plus parfaitement nous réfléchissons son image.

Steps to Christ, pp. 64, 65; Le meilleur chemin, pp. 62, 63.

Jeudi 14 avril 2016

Recevoir les paroles du royaume

Tout comme le trésor caché dans le champ, cette perle précieuse représente la personne inestimable du Christ. En lui, nous avons tout ce qui nous est nécessaire pour cette vie et fera notre joie dans le monde à

venir. Tout l'argent de cette terre ne saurait nous donner la paix, le repos et l'amour. Ces dons nous sont assurés par la foi au Christ. Nous ne pouvons les acheter auprès de Dieu, n'ayant rien à cet effet. Nous sommes sa propriété, ayant été acquis, esprit, âme et corps, par la vie du Fils de Dieu, donnée en rançon....

Qu'est-ce, alors, qu'acheter le trésor éternel ? C'est simplement rendre à Jésus ce qui lui appartient, le recevoir par la foi dans son cœur, coopérer avec Dieu, accepter de partager le joug et les fardeaux du Christ. ...

Par la grâce du Christ, nous pouvons être fortifiés, atteindre notre maturité, et, bien que maintenant imparfaits, devenir parfaits en lui. Nous nous sommes vendus à Satan, mais le Christ est venu pour payer notre rançon et nous racheter. De Dieu, nous ne pouvons rien acheter. C'est seulement par grâce, par le don gratuit de Dieu en Christ, que nous sommes sauvés.

That I May Know Him, p. 83; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 85.

Beaucoup de ceux qui prétendent faire partie du peuple particulier de Dieu, se conforment tant au monde que leur caractère spécial ne peut se discerner, et il est difficile de distinguer « entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas ». Dieu fera de grandes choses pour son peuple si celui-ci se sépare du monde ; s'il se soumet afin d'être conduit par Celui qui désire tant faire de Son peuple une louange pour la terre entière.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 125.

Les enfants de Dieu sont sages quand ils font uniquement confiance à la sagesse qui vient d'en haut, et quand ils n'ont d'autre force que celle qui vient de Dieu. La séparation d'avec le monde et son état d'esprit nous est nécessaire si nous voulons être unis au Seigneur et demeurer en Lui. Notre force et notre prospérité dépendent du lien que nous avons tissé avec notre Seigneur, d'avoir été choisi et accepté par Lui. Il ne peut y avoir d'union entre la lumière et les ténèbres. L'intention de Dieu est que son peuple soit un peuple particulier, séparé du monde, et qu'il devienne un exemple de sainteté, afin que le monde

puisse recevoir la lumière et être convaincu ou condamné selon son acceptation ou son refus de la révélation reçue.

La vérité qui a précédé l'entendement, la lumière qui a brillé sur l'âme, voici ce qui la jugera et la condamnera si elle les néglige ou se détourne d'elles.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 689.

Vendredi 15 avril 2016

Pour aller plus loin : *Jésus-Christ*, pp. 287-304.